



Newsletter de la Red de Ciudades y Comunidades Amigables con las Personas Mayores elaborada por el IMSerso, entidad colaboradora de la OMS para el impulso de la Red en España

## Lanzamiento de la Plataforma de la Década del Envejecimiento Saludable

La Década del Envejecimiento Saludable (2021-2030), impulsada por Naciones Unidas y liderada por la OMS, presenta en septiembre su Plataforma de intercambio de conocimiento disponible en inglés, francés y español. Un espacio virtual y colaborativo donde encontrar y aportar información, experiencias y aprendizajes desde distintos ámbitos, sectores y países para fomentar el envejecimiento saludable y mejorar la calidad de vida de las personas mayores. El 9 de septiembre de 18h a 19h (hora española) tendrá lugar el evento virtual de presentación en español. Información e inscripción en el siguiente enlace. [Leer más](#)

## Edadismo y COVID-19: estudio sobre actitudes y opiniones discriminatorias hacia la edad durante la pandemia

Las personas mayores han sufrido especialmente los efectos causados por la pandemia y, tanto medios de comunicación como sociedad en general, han transmitido con frecuencia planteamientos edadistas o de discriminación por edad. El Instituto Matia ha llevado a cabo un estudio con el fin de “evidenciar la posible existencia de un trasfondo social edadista mediante la presencia de estereotipos y actitudes discriminatorias en el contexto de COVID -19”. [Leer más](#).

## Campaña informativa sobre las ayudas para los tratamientos médicos y farmacológicos en Ermua, Ciudad Amigable

El Grupo impulsor de “Ermua, Ciudad Amigable con las Personas Mayores”, compuesto en la actualidad por 14 personas de 60 años o más, identificó entre los elementos de mejora del diagnóstico el desconocimiento de las personas mayores de la convocatoria para solicitar las ayudas para tratamientos médicos y farmacológicos. Conocida esa carencia y coincidiendo con la convocatoria de 2021, personas integrantes de este grupo han contactado con las farmacias y el centro de salud del municipio y han colocado carteles con la información más relevante de la convocatoria para dar la mayor difusión a la información sobre los plazos y la tramitación y que las personas que puedan acogerse a las bases puedan solicitar las ayudas. [Leer más](#)

## Campaña de Naciones Unidas “El edadismo a través de las edades”

“El edadismo a través de las edades” es una campaña de Naciones Unidas y liderada por la OMS para combatir la discriminación por edad, que forma parte de la Campaña Mundial contra el Edadismo. Animamos a los municipios de la Red de Ciudades y Comunidades Amigables a participar en esta campaña: 1) Enviando contenido hasta el 17 de septiembre. 2) Contribuyendo a la difusión durante la campaña desde el 1 de octubre (Día Internacional de las Personas Mayores) hasta el 20 de noviembre (Día Mundial de la Infancia). [Leer más](#)

---

### Ceapat: organiza la I edición de seminarios web sobre “Accesibilidad por derecho”

Del 4 al 8 de octubre de 16 a 18:30 horas, el Centro de Referencia Estatal de Autonomía Personal y Ayudas Técnicas (Ceapat-Imserso) organiza una serie de seminarios web con la colaboración de la Organización Iberoamericana de la Seguridad Social (OISS). Un espacio de información y debate sobre la promoción de la autonomía personal, la accesibilidad, las tecnologías y los servicios públicos para todas las personas. Abordará los retos de la accesibilidad y la tecnología en el contexto post-Covid-19, profundizando en su papel en el cambio de modelo de cuidados, la desinstitucionalización de las personas mayores y personas con discapacidad, la atención centrada en la persona y la igualdad de género. [Leer más](#)

---

#### Eventos de interés

##### Curso: Los Centros Sociales de Personas Mayores. ¿Es necesario un cambio?

Organizado por la Universidad del País Vasco (UPV) y la Federación de Asociaciones de Personas Mayores de Euskadi (EUSKOFEDERPEN) tendrá lugar el 15 de septiembre. Con el objetivo de debatir los problemas que afrontan hoy en día los Centros de Personas Mayores, valorar su contribución en la construcción y mantenimiento de la sociedad de bienestar, compartir experiencias y buenas prácticas, y explorar factores de transformación para adaptarse a los nuevos retos. Posibilidad de realizarlo presencial o virtualmente. [Leer más](#)

#### Recursos de interés

##### "Violencia en la vejez: edadismo, abuso y maltrato hacia las personas mayores"

HelpAge España ha publicado el cuaderno "Violencia en la vejez: edadismo, abuso y maltrato hacia las personas mayores", para sensibilizar y analizar las diversas dimensiones de la violencia y la discriminación hacia las personas mayores. Se se realizan algunas propuestas para fomentar el buen trato. [Leer más](#)

#### Otros puntos de información

[ciudadesamigables.imserso.es](http://ciudadesamigables.imserso.es)

[Blog](#)

[Facebook](#)

[Twitter](#)

